



SOLUTION DE PAIEMENT MOBILE

DÉPÔT & RETRAIT D'ARGENT • TRANSFERT
PAIEMENT DE BIENS ET SERVICES • PAIEMENT DE FACTURES



**SIMPLE
& COOL**

par **CORIS BANK**



www.journal-lemedium.com

LE MEDIUM

Hebdomadaire d'Informations #
Société - Politique - Economie - Développement - Culture

N° 0569 du 05 au 11 Septembre 2023- Prix : 250 F CFA

AGRICULTURE :



BANQUE - NOUVEAUX PRODUITS :
P.2 La BOA-TOGO avance
"sur facture et sur stock"

120 000 tonnes P.3 de Soja bio en 2022

Plus de 4 Millions d'abonnés!



togocom.tg
Avancer. Pour vous. Pour tous.



EDITO
NE PAS PERDRE NOTRE DIGNITE

Si la dignité est le **S**noyau de notre personne, nous nous devons de la préserver. C'est dire que nous ne devons jamais oublier notre dignité que nul n'a le droit de lui enlever.

Notre monde aujourd'hui est tellement pourri et fait d'hypocrisie et d'exploitation de l'homme par l'homme, qu'il nous est, à un moment, difficile pour certains, de préserver et de défendre notre dignité. Le poids de la vie, du travail, des relations humaines dominantes, quelques fois, nous plombe et tend à nous assujettir. Dans certaines circonstances, c'est nous-mêmes qui nous offrons notre dignité contre des espèces sonnantes et trébuchantes, bref contre des avantages de tous ordres, contre des choses éphémères et parfois inutiles.

Ligeor Nsongola l'a si bien compris. Et c'est pourquoi il l'affirme si aisément et bien : "Il y a une valeur qu'il ne faut pas perdre pour aucune raison au monde : c'est la dignité."

Nous devons assimiler qu'il est contraire à notre dignité d'homme d'obéir à des choses injustes.

Nous n'avons qu'une vie, vivons la avec dignité.

Crédo TETTEH

**BANQUE - NOUVEAUX PRODUITS :
La BOA-TOGO avance " sur facture et sur stock "**

Bank of Africa Togo (BOA-TOGO) annonce de nouvelles solutions pour optimiser la gestion financière des entreprises togolaises, à travers deux nouveaux produits qu'elle met sur le marché.

Ces produits, nommés "Avance sur Facture" et "Avance sur Stock", sont spécialement conçus pour répondre aux besoins de trésorerie des entreprises et les aider à prospérer dans un environnement économique exigeant.

Avance sur facture : Un coup de pouce en cas de besoin de trésorerie

Selon les informations, " l'Avance sur facture " est un produit de crédit à court terme d'une année renouvelable.

" Il est spécialement conçu pour les clients MID (Moyennes et Grandes Entreprises). Cette avance est accordée sur la base de factures définitives, sans réserves, attestant de créances envers des tiers débiteurs. Ces

créances découlent de transactions commerciales ou de prestations de services, dont la validité est incontestable ", informe le département Marketing et Communication de la BOA-TOGO.

Toutefois, il est précisé que cette avance ne peut excéder 80% du montant de la facture, sauf en cas d'approbation préalable du niveau de délégation compétent. De plus, la facture doit refléter une livraison réelle de biens ou l'exécution d'une prestation de services déjà réalisée.

L'Avance sur facture, soutient les experts en finances et banques, permet aux clients de mobiliser une partie de leurs créances.

L'Avance sur Stock, d'après les explications, est une forme de financement dédiée aux entreprises possédant un stock et ayant besoin de fonds de roulement. Son objectif est de fournir à ces entreprises les capitaux nécessaires pour couvrir les coûts liés au stockage de matières premières

ou de produits finis, en attendant leur commercialisation.

La BOA-TOGO précise que l'Avance sur Stock vise également à soutenir le développe-

ment des activités des clients solvables, mais qui ne disposent pas des garanties habituellement requises.

Source : Afreepress

**TRANSPORT AÉRIEN :
Deux Boeing 737 MAX pour ASKY**

ASKY, compagnie panafricaine basée à Lomé a réceptionné ce 1er septembre 2023, deux avions Boeing 737 Max (737-800) à l'Aéroport International Gnassingbé Eyadema de Lomé en présence des premiers responsables de la compagnie, du Ministre des transports Routiers, Aériens et Ferroviaires, M. Affoh Atcha-Dédji, de Me Alexis Aquereburu, l'avocat qui a rendu possible cette acquisition et les responsables de la plateforme aéroportuaire.

La réception de ces deux avions a permis à la compagnie d'élargir sa flotte, qui compte désormais 15 avions de types Boeing 737 de nou-



Un des deux Boeing 737 MAX de ASKY



Une vue de l'assistance

velles générations et B737-MAX dans sa flotte, et opère sur 27 lignes à destination de 25 pays sur le continent africain. Le 737 MAX est un avion de la 4ème génération des Boeing 737. Il se différencie princi-

palement des autres par un nouveau moteur beaucoup plus gros et plus économique, qui permet de voler sur une distance de près de 6700 km. D'une longueur de 39,5 m sur une hauteur de 12,3 m, cet avion peut

transporter 200 personnes, dont 16 sièges en business et 144 autres en économie et s'élever à une vitesse de 850 km/h.

M. Affoh Atcha-Dedji, ministre

Suite à la page 5

TOGOSTARTUP.COM

Nous aidons les entrepreneurs à vendre ou à transmettre leurs entreprises à d'autres entrepreneurs. Vous allez prendre votre retraite, voyager, vendre votre fonds de commerce, nous sommes là pour vous trouver des repreneurs fiables.

Whatsapp : 91 06 88 07 - 9612 04 24

EMPLOITOGO.COM

PUBLIER VOS OFFRES D'EMPLOI ET RECRUTER LE MEILLEUR CANDIDAT SUR EMPLOITOGO.COM

PRIX D'UNE ANNONCE : 10 000 FCFA

Whatsapp : 91 06 88 07 - 9612 04 24

Paiement par tmoney ou flooz

info@sogesti.net

EMPLOIENPOCHE.COM

PUBLIER VOS APPELS D'OFFRES, VOS MARCHES PUBLICS -INSCRIPTION COMME PRESTATAIRE

PRIX D'UNE ANNONCE : 10 000 FCFA

Whatsapp : 91 06 88 07 - 9612 04 24

Paiement par tmoney ou flooz

info@sogesti.net

SOGESTI REVENDEUR DES LOGICIELS SAGE

Nos consultants certifiés SAGE mettront leur expérience et leur savoir-faire à votre service pour vous accompagner dans tous vos projets. Du commercial, au consultant en passant par votre chef de projet dédié, vos interlocuteurs clés assurent l'installation, le paramétrage personnalisé, la formation, le support technique ainsi que la maintenance de votre système de gestion Sage.

Sage compta monoposte à partir 600 000 FCFA

sage gescom à partir de 600 000FCFA

sage paie rh à partir de 800 000 FCFA

Pour les installations et formations, merci de nous contacter:

NOUS JOINDRE SOGESTI GROUP

139 RUE VANLARE FACE CSTT

Whatsapp : 91 06 88 07 - 96 12 04 24

info@sogesti.net

LE MEDIUM
Hebdomadaire d'Informations
N°0062/12/05/99/0465/29/10/12/HAAC

Récépissé
N°0062/12/05/99/0465/29/10/12/HAAC

Adresse :
23Rue Formatec, Agoè-CAcavéli
01 BP : 450 Lomé
Tél : +228 91538081
Courriel : lemedium2013@yahoo.fr
Maison de la Presse,Casier N° 78
N°RCCM : TG-LOM 2015A6516
NIF : 1000480972
N°CFE : 7966PP2015/2015

Directeur Général :
CRÉDO ADJÉ K. TETTEH
Directeur de la Publication :
Ali SAMBA
Rédaction :
Crédo TETTEH
Ali SAMBA
Infographie : JPB
Crédit Photos: KEKERE Razak
Impression : SDR
Tirage : 2.500 exemplaires
Distribution: Dodo Abalo (90 975256)

GOUVERNANCE :

"Le consommer local" parmi les leviers économiques prioritaires du Togo

L'ambition clairement affichée par le Gouvernement togolais est de dynamiser l'économie nationale, à travers la mise en place de plusieurs mesures. Stimuler la consommation locale constitue le plus grand défi pour les autorités, malgré les chiffres des exportations qui révèlent que le made in Togo s'apprécie toujours à l'extérieur : 211 milliards de francs CFA d'exportations au 1er trimestre 2023, soit 11,4% de progression en valeur par rapport au premier trimestre 2022.

Par Ali SAMBA

Le consommer local en progression

Au ministère du commerce et de la consommation locale, on indique que les productions vendues au Togo représentent 36,5% des exportations au 1er trimestre 2023, soit 77,2 milliards en valeur. Le Gouvernement veut améliorer davantage l'apport du "consommer local" dans les performances économiques du pays.

En effet, en vue d'apporter de la valeur ajoutée aux produits du terroir, réduire la dépendance aux importations, une stratégie de promotion de la consommation locale a été validée en 2021, portée par le ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Consommation locale. Il est question d'investir dans les secteurs à fort potentiel (comme l'agriculture), en partenariat avec le secteur privé. La démarche constitue surtout une articulation des politiques



publiques de développement de l'économie, comme le Programme national de développement (PND 2018-2022), puis la feuille de route gouvernementale 2020-2025. Il s'agit de favoriser l'émergence à travers la valorisation de la production endogène, et l'augmentation, par voie de conséquence, des parts de marché des producteurs locaux.

Le gouvernement montre le chemin à suivre, en adoptant lui-même des comportements favorables à son ambition et à la prospérité des producteurs. Puis à travers des décisions salvatrices. Par exemple celle qui réserve 25% des parts de marchés publics aux jeunes et femmes entrepreneurs togolais. Ceci a le double effet de dynamiser le secteur de l'entrepreneuriat et d'aider les citoyens à gagner des marchés pour exprimer leur savoir-faire.

C'est d'ailleurs à juste titre que la foire "made in Togo", après 03 ans de suspension due à la Covid-19, a refait son retour en 2023. On

annonce d'ailleurs la 4e édition du Mois du Consommer Local pour le mois d'Octobre prochain.

A en croire le Gouvernement, la consommation locale doit être en lien avec le "transformer localement". C'est ce qui a motivé, entre autres initiatives, la mise en place de la plateforme industrielle d'Adéitkopé (PIA) qui abrite une unité capable de transformer jusqu'à 240 000 tonnes de soja local chaque année et une unité textile, véritable débouché pour le coton local, pour ne citer que celles-là.

Togo Soja en exemple

Le gouvernement togolais vient de relever un défi important dans l'agro-alimentaire, avec la mise en service ce 31 août 2023, de l'usine de transformation du soja, dénommée "Togo Soja". Installée sur la Plateforme industrielle d'Adéitkopé (PIA), cette manufacture a mobilisé un investissement total de 25 millions de dollars soit environ 16 milliards FCFA, pour une production cible de 50 000

tonnes de soja conventionnel. En plus des morceaux de soja, du soja grillé et de la farine de soja, l'usine Togo Soja va également produire de l'huile de soja comestible, des gâteaux déshuilés, la lécithine et bien d'autres produits dérivés, notamment les fertilisants agricoles.

Ces produits contribueront à promouvoir l'industrie avicole dans le pays, la sécurité alimentaire, la réduction du taux d'importation des huiles comestibles et la création d'emploi par la transformation de la matière première dans le pays. Ils serviront aussi à alimenter le marché sous-régional et continental, notamment dans le cadre de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAf).

Pour le Gouvernement, l'enjeu est de positionner le Togo comme un exportateur de premier rang de l'huile de soja dans la sous-région. L'implantation de cette usine agro-alimentaire, la plus grande du pays, fait suite à la signature d'un contrat entre la Plateforme industrielle d'Adéitkopé (PIA) et Agro Ressources SAU, une société agroalimentaire spécialisée dans le raffinage du soja.

Ce projet innovant, en lien avec la Feuille de route gouvernementale Togo 2025, traduit la vision du chef de l'Etat, Faure Essozimna Gnassingbé, celle de promouvoir une croissance agricole inclusive, créatrice d'emplois, grâce à des mesures incitatives à l'investissement privé.

AGRICULTURE : 120 000 tonnes de Soja bio en 2022

De 2018 à 2022, le Togo a affiché sa performance dans la chaîne de valeur soja biologique au rang mondial en occupant le 1er rang 04 années successives parmi les pays qui ont exporté du soja bio vers l'espace Schengen par l'augmentation de ses volumes respectivement 19 700 tonnes, 42 300 tonnes, 51 000 tonnes, 63 302 tonnes, et 120 094 tonnes.

Cette belle performance du Togo est la résultante des efforts conjugués de plusieurs acteurs, notamment l'Etat togolais, les partenaires techniques et financiers, les institutions financières, les organismes de certification biologique, les producteurs, les acheteurs, les compagnies de transit et les exportateurs. La conformité de cette chaîne d'intervention est vérifiée à différents niveaux par des organismes internationaux de certification biologique notamment ECOCERT (France), Certisys (Belgique), CERES (Allemagne).

Aussi plusieurs mécanismes d'accompagnement de l'Etat, notamment le PAEIJ-SP et le MIFA ont-ils incité les banques commerciales et les



Le soja togolais

institutions de microfinance à accompagner les producteurs, ainsi que l'exportation. Il importe désormais donc de développer des stratégies pouvant permettre de consolider cette prouesse. Pour ce faire, une rencontre d'échanges avec tous les acteurs du soja bio au Togo est annoncée par le groupe Jonction de Croissance Agricole au Togo (JCAT), par sa fondation Equilibre Environnement Sécurité Alimentaire (EESA), en collaboration avec la FAO. Les échanges porteront sur la célébration et la consolidation des performances du Togo dans la chaîne de valeur de production de soja biologique.

L'objectif de la rencontre est d'informer les acteurs exportateurs des produits agricoles vers l'espace UE, des nouvelles règles et procédures en vigueur pour le commerce du soja et d'autres produits agricoles. Il faut rappeler que la FAO apporte une assistance technique au gouvernement pour le renforcement des systèmes alimentaires et de la nutrition au Togo, à travers le TCP-TOG-3902.

Cette intervention vise à : célébrer les bonnes performances des acteurs de la filière soja bio au Togo ; instaurer un cadre d'échanges périodiques permettant de renforcer la synergie entre les acteurs de ter-

rain, les interlocuteurs gouvernementaux et les partenaires du monde agricole ; promouvoir les habitudes alimentaires et nutritionnelles saines et dynamiser les mécanismes politiques et institutionnels de coordination et de concertation multisectorielle et multi-acteurs, en faveur des systèmes alimentaires durables et de la promotion de l'agriculture biologique au Togo.

A l'issue de la rencontre, il y aura un partage avec les acteurs du soja biologique. Les acteurs du soja biologique seront sensibilisés sur le respect des nouvelles réglementations de l'UE sur les produits agro-alimentaires biologiques ; les conditions d'obtention d'agréments seront expliquées et un plaidoyer sera formulé à l'endroit des autorités et des partenaires techniques et financiers pour le développement du soja biologique au Togo. Cela entend contribuer à la réalisation des ambitions de la feuille de route gouvernementale, pour faire de l'agriculture un véritable moteur de croissance et de création d'emplois tout en soutenant le développement des industries transformatrices.

Zozo

UN NOUVEAU PRÉSIDENT AU GABON



Après avoir renversé Ali Bongo il y a cinq jours, le général Brice Oligui Nguema a prêté serment lundi comme président d'une "transition" au Gabon.

"Je jure devant Dieu et le peuple gabonais de préserver en toute fidélité le régime républicain", "de préserver les acquis de la démocratie", a notamment déclaré devant des juges de la Cour constitutionnelle le général de brigade en costume d'apparat rouge de la Garde républicaine (GR), l'unité d'élite de l'armée qu'il commandait.

Il s'est ensuite engagé à amnistier les "prisonniers d'opinion" ainsi à installer des "institutions plus démocratiques", avant l'organisation "d'élections libres" et "transparentes", après la transition - dont il n'a toutefois pas précisé la durée. Il s'est par ailleurs dit "étonné" de la condamnation du coup d'Etat par les "institutions internationales", estimant que les militaires ont agi pour éviter une "effusion de sang".

Source : @Republicoftogo.com

TOGO-USA : DE NOUVEAUX VOLONTAIRES DU PEACE CORPS OFFICIELS



Au Togo, une nouvelle promotion du Corps de la Paix des Etats-Unis (Peace Corps) va être déployée dans les prochains jours. Une cohorte de 21 nouveaux jeunes volontaires qui ont prêté serment le vendredi 1er septembre dernier à Lomé, lors d'une cérémonie en présence du ministre du développement à la base, Myriam Dossou-d'Almeida et de l'ambassadrice des USA, Elizabeth Fitzsimmons. La promotion 2023 s'est engagée en faveur du bien-être des communautés togolaises, à l'issue de douze semaines de formation intensive et d'immersion dans les réalités du pays.

"Durant deux ans, ils seront déployés dans quatre régions (Kara, Centrale, Plateaux et Maritime), et travailleront dans trois principaux domaines, la santé, l'agriculture et l'enseignement", a indiqué la représentante résidente du Peace Corps au Togo, Maureen Cunningham.

"Votre engagement est noble et votre mission sera sans doute exaltante, dans un pays où l'accueil et la volonté du vivre-ensemble sont les particularités", a pour sa part déclaré la ministre.

En rappel, depuis 1962, année de son avènement au Togo, le Corps de la Paix a mobilisé plus de 3.000 volontaires dans le pays.

Source : @Republiquetogolaise.com

Zozo

SPÉCULATIONS SUR LES PRIX DES CASQUES : DÉBUT DES CONTRÔLES



Après avoir mis en garde les opérateurs économiques sur les spéculations des prix de vente des casques de moto, le ministère du commerce est passé aux actes. Une équipe de contrôle conduite par plusieurs responsables du ministère a entamé le 30 août dernier, des descentes sur le terrain. Dans le Grand Lomé notamment, plusieurs magasins et points de vente ont ainsi été inspectés. "Nous avons beaucoup sensibilisé et fait de la pédagogie. Actuellement, nous passons à la répression", a indiqué le Directeur général du commerce, Abe Talime. Et de poursuivre : "C'est vrai qu'il y a plusieurs variétés de casques. Les prix varient de 5 à 35.000 FCFA en fonction de la qualité. Ce n'est pas normal d'augmenter les prix au-delà de la normale. Nous voulons amener les opérateurs économiques qui sont dans ce système à arrêter et à faire en sorte que les citoyens puissent acheter le casque à prix raisonnable".

Les contrôles se poursuivront sur tout le territoire. Pour rappel, les citoyens pourront également dénoncer toutes les pratiques anormales en appelant le numéro vert 8585, opérationnel 7j/7 et 24h/24.

Source : @Republiquetogolaise.com

CRÉER DE NOUVEAUX EMPLOIS POUR LES JEUNES



Les entreprises indiennes implantées au Togo veulent contribuer à la création d'emplois en faveur des jeunes. Les opérateurs indiens sont présents dans les secteurs du ciment, des services, de la technologie et du commerce.

"Nous apprécions le bon climat des affaires ici. Notre souhait est de voir prospérer les relations économiques entre le Togo et l'Inde", a déclaré Sunny Vaswani, le président de la communauté indienne au Togo. Il participait dimanche à un festival culturel indien organisé par l'ambassade indienne à Lomé.

Source : @Republiquetogo.com

LE CHU CAMPUS MODERNISÉ

Le service de chirurgie-pédiatrique du centre hospitalier universitaire (CHU) Campus est désormais équipé d'un bloc opératoire de dernière génération.

Le service de chirurgie-pédiatrique du centre hospitalier universitaire (CHU) Campus est désormais équipé d'un bloc opératoire de dernière génération. Info à lire lundi dans Le Libéral.

Un plateau technique à la hauteur des ambitions des chirurgiens.

Source : @Republiquetogo.com

ECONOMIE: Le Togo à la présidence de l'OIC

À partir du 01er Octobre 2023, le Togo va assurer la présidence du conseil de l'Organisation Internationale du Café (OIC), pendant une année, à partir du 1er Octobre 2023, lors de la 136ème session des grandes assises du conseil de l'OIC, qui se tiendra du 25 au 29 Septembre à Bengaluru en Inde.

En vue d'assister le Togo dans les préparatifs pour la 136ème session du conseil de cette organisation, Aly Touré, Porte-parole des producteurs de café des 25 pays de l'Organisation Inter-Africaine du Café (OIAC), a séjourné à Lomé et à Atakpamé, afin de toucher du doigt les réalités sur le terrain. Lors de son séjour au Togo, il a rencontré M Kodjo Tépé Sevon ADEDZE, Ministre togolais du commerce et de l'industrie et de la consommation locale. Les discussions ont porté sur plusieurs aspects, dont notamment le rôle de chef de file des producteurs africains, que le Togo devra jouer pour porter haut les préoccupations des pays africains à l'échelle mondiale.

"A partir du 01er octobre, c'est le Togo qui va piloter l'agenda de l'Organisation Mondiale du Café. Je suis venu indiquer au ministre Adedze le soutien massif et franc de la communauté du café africaine au Togo et voir comment créer les conditions pour que, dans l'agenda mondial du café, on puisse prendre en compte les préoccupations des pays producteurs du café en Afrique. Vous savez que nous avons quelques soucis et préoccupations sur la productivité, le rendement, mais surtout sur les revenus qu'on paye aux producteurs de café." a déclaré Aly Touré.



SEM Aly Touré

Il est donc clair que la présidence du Togo revêt un enjeu majeur pour les producteurs africains dans la défense de leurs intérêts et surtout dans la durabilité des filières qui a trois dimensions : la dimension économique, la dimension sociale et la dimension environnementale. " Nous pensons qu'il faut mettre l'accent sur la durabilité économique parce que si on veut encourager les producteurs de café à continuer à faire ce métier, il faut que le prix qu'on leur donne soit un prix juste, un prix rémunérateur, un prix qui encourage le producteur et un prix qui permet aux producteurs de vivre dans la dignité. C'est notre message important au ministre du commerce du Togo, pour que la question soit à l'ordre du jour des sessions du conseil. " a ajouté Aly Touré.

Ce dernier, qui est également le président du comité consultatif international du coton (ICAC-), faitière mondiale du coton, a rencontré Koussouwè Kouroufeï, responsable de l'Association des producteurs africains de coton (APROCA). Les sujets abordés ont trait aux problèmes que rencontrent les producteurs togolais du coton, des sujets qui sont les mêmes un peu partout sur le continent africain, en lien avec les prix et la productivité. " En ma qualité de président de l'ICAC, j'ai lancé une invitation officielle à Mr Koussouwe pour qu'il nous rejoigne à la prochaine plénière, qui aura lieu du 05 au 07 décembre 2023 en Inde, afin de voir comment nous pourrions intégrer ces 15 pays membres producteurs du coton dans la faitière mondiale du coton. Il faut emmener ces organisations africaines à intégrer les faitières mondiales. Les problèmes liés au renforcement de capacités, la problématique des prix et des stocks, les maladies au niveau du café et du coton sont des sujets qui se discutent dans les faitières inter-

national du coton (ICAC-), faitière mondiale du coton, a rencontré Koussouwè Kouroufeï, responsable de l'Association des producteurs africains de coton (APROCA). Les sujets abordés ont trait aux problèmes que rencontrent les producteurs togolais du coton, des sujets qui sont les mêmes un peu partout sur le continent africain, en lien avec les prix et la productivité. " En ma qualité de président de l'ICAC, j'ai lancé une invitation officielle à Mr Koussouwe pour qu'il nous rejoigne à la prochaine plénière, qui aura lieu du 05 au 07 décembre 2023 en Inde, afin de voir comment nous pourrions intégrer ces 15 pays membres producteurs du coton dans la faitière mondiale du coton. Il faut emmener ces organisations africaines à intégrer les faitières mondiales. Les problèmes liés au renforcement de capacités, la problématique des prix et des stocks, les maladies au niveau du café et du coton sont des sujets qui se discutent dans les faitières inter-

nationales avec, non seulement d'échanger des expériences, mais surtout de lever des fonds dans le cadre du renforcement des capacités des petits producteurs " a-t-il précisé. Il s'est longuement entretenu aussi avec Anselme Gouthon, le secrétaire général du Comité de coordination pour les filières café et cacao (CCFCC), qui gère les questions de ces filières pour une préparation efficiente de cette grande session en Inde.

Le Porte-parole des producteurs de café des 25 pays de l'Organisation Inter-Africaine du Café (OIAC) n'a pas manqué de saluer l'exemple du Togo, avec la Plateforme Industrielle d'Adetikopé, qui est une plateforme de transformation audacieuse de nos produits sur le marché international. Une fierté de la sous-région, selon lui. " Nous ne pouvons plus nous permettre de continuer par exporter des produits bruts sur le marché international et j'encourage le gouvernement togolais à continuer dans cette marche. Il n'y a que dans cette marche que nous trouverons le salut ", a-t-il exhorté avant de conclure que les perspectives ne seront bonnes que si les africains s'impliquent dans les négociations et dans les débats à l'international. Notons qu'une grande partie du café africain est exporté à l'état brut, ce qui entraîne la perte des avantages économiques associés à la valeur ajoutée, privant ainsi le continent d'emplois et de montants colossaux de revenus.

Dodo ABALO

INNOVATION: Appel à des projets innovants dans le secteur agricole

Au Togo, sur l'ensemble des filières agricoles, les productions s'augmentent mais les rendements restent toujours faibles allant de 1,2 tonne/ha pour le soja à 1,67 tonne/ha pour le riz (INSEED, 2019) entraînant ainsi la destruction du couvert végétal (forêt). Ces faibles performances sont imputables aux aléas climatiques, à l'insuffisance de la maîtrise de l'eau, à la baisse du niveau de fertilité des sols et au manque de faible adoption de technologies innovantes.

" Pour la tomate et la volaille, un panorama similaire se présente avec de faibles productions et d'énormes importations laissant ainsi le pays dans un déficit de sa balance commerciale ", confie-t-on à l'ITRA.

Au ministère de l'agriculture, on confie que dans son programme de développement des filières agricoles, le Togo a mis le cap sur la mutation et la modernisation du secteur agricole, à travers la création d'une agence de transformation agricole en 2022, le soutien à la transformation des produits agricoles par la multiplication des Petites et Moyennes Entreprises (PME/PMI), l'installation d'une plateforme industrielle, la création de conditions propices au développement du secteur, notamment la facilitation de l'accès aux finance-

ments et aux services assurantiels par les acteurs des chaînes de valeurs agricoles, en l'occurrence via le Mécanisme incitatif de financement Agricole (MIFA), pour accélérer la croissance économique et faciliter la création d'emplois.

On fait savoir que la mise au point de technologies innovantes en agriculture, respectueuses de l'environnement et valorisant de façon durable les ressources naturelles (ressources en eau, énergie solaire, biodiversité, etc.) permettra non seulement d'assurer de bons rendements mais aussi de garantir la durabilité des systèmes de production agricole et leur résilience face aux effets des changements climatiques. Dans le cadre du projet pour le développement de Technologies Innovantes en agriculture et élevage pour la Résilience des Systèmes Alimentaires au Togo, l'ITRA lance donc un appel à projet aux jeunes togolais pour la mise au point d'innovations agricoles axées sur les synergies positives entre l'agriculture, le climat, l'eau, l'énergie et la biodiversité.

Les 4 innovations agricoles axées sur les synergies positives entre l'agriculture, le climat, l'eau, l'énergie et la biodiversité doivent porter sur les axes d'intervention suivants : le développement des systèmes de maîtrise de l'eau en agriculture en valorisant les res-



Un champs rizicole

sources naturelles en eau et l'énergie solaire ; la mise au point des procédés de valorisation des déchets d'élevage et d'agriculture (compost, biogaz etc.) permettant d'éviter l'émission de gaz à effet de serre ; le développement de nouvelles techniques intelligentes de production intensive et des pratiques culturelles agro-écologiques.

Les bénéficiaires sont des jeunes chercheurs et innovateurs de 18 à 35 ans issus des structures de recherche ou des universités publiques et privées travaillant dans les domaines d'agronomie, d'agroécologie, de biochimie, d'énergie renouvelable, de mécanisation agricole, de changement climatique, du numérique. Les jeunes chercheurs issus des entreprises, sociétés ou Organisation Non Gouvernementale, travaillant en collaboration avec des instituts de

recherche ou université sont également éligibles. Des particuliers pouvant travailler en collaboration avec les structures de recherche peuvent aussi postuler.

On rappelle que les projets retenus seront financés à hauteur de 6500 euros au maximum provenant de l'IFDD, organe subsidiaire de l'OIF et du Gouvernement du Québec dans le cadre du projet NEXUS. Le financement représente un pourcentage de 75% ou la totalité du coût global du projet de l'innovateur/innovatrice. Le candidat peut apporter une contrepartie d'au plus 25% de son budget global. Les activités des jeunes chercheurs bénéficiaires des financements en cascade doivent être menées dans la période de septembre 2023 à décembre 2024 au plus tard.

SANTÉ : Lancement officiel de la plateforme multisectorielle "une seule santé"

Le Togo a procédé à lancer officiellement sa Plateforme multisectorielle "Une seule santé" qui vise à renforcer les capacités intersectorielles nationales pour une surveillance collaborative des maladies et épidémies. Cette approche intégrative va permettre de mieux comprendre et mieux anticiper les risques de santé issues du monde humain, animal et environnemental à l'échelle nationale, régionale et mondiale.



Photo de famille

Cette plateforme comprend cinq composantes à savoir : la surveillance et l'information sanitaire, le renforcement des capacités des laboratoires, la préparation et la réponse aux urgences, la gestion des ressources humaines pour une surveillance efficace de la maladie, la coordination et le plaidoyer.

Cette plateforme vise la collaboration entre le ministère de la Santé, de l'Hygiène Publique et de l'Accès Universel aux Soins, le ministère de l'Agriculture, de l'Élevage et du Développement Rural et le ministère de l'Environnement et des Ressources Forestières. La plateforme "Une seule santé" a été lancée au terme du Projet régional de renforcement du système de surveillance des maladies en Afrique de l'Ouest (REDISSE) au Togo. Le Programme régional pour l'amélioration des systèmes de surveillance des maladies en Afrique de l'Ouest "REDISSE" est lié à l'engagement pris par la communauté internationale et les pays d'Afrique de l'Ouest de réduire l'énorme coût humain et économique de la maladie à virus Ebola, de faire barrage à la dégradation de la santé humaine, de la

santé animale et environnementale et de renforcer les systèmes d'intervention en cas d'évènement infectieux afin d'améliorer la préparation de la région au traitement des futures flambées de maladies, et de réduire ainsi les impacts nationaux, régionaux et potentiellement mondiaux de ces événements.

"Ce que nous vivons aujourd'hui démontre de l'interaction entre l'homme, l'animal et l'environnement. L'approche une seule santé va corroborer et renforcer ce que nous sommes en train de faire, en sachant qu'il y a un arrimage intergouvernemental entre les différents secteurs, mais en même temps un arrimage entre les différents partenaires. Ce que nous souhaitons c'est d'aller au-delà de l'efficacité et d'arriver à l'efficience. Il y'a donc la nécessité d'une approche plurielle et du renforcement de cette approche", a déclaré le ministre de la Santé, de l'hygiène Publique et de l'Accès Universel aux soins, Moustafa MIJIYAWA.

Dr OUEDRAOGO, coordonnateur du système de santé au bureau de la Représentation l'OMS au Togo, a indiqué que le lancement de cette plateforme est une occasion

pour l'Organisation mondiale de la Santé de remercier et féliciter le gouvernement du Togo pour son engagement et les efforts consentis pour le lancement de cette plateforme et le soutien apporté à son fonctionnement.

"L'OMS comme vous le savez encourage les Etats membres pour l'adoption de cette approche Une seule santé qui s'applique à la conception et la mise en œuvre de programmes, aux politiques, aux législations et aux travaux de recherche, en permettant à plusieurs secteurs de communiquer et collaborer, en vue d'améliorer les résultats en matière de santé publique", a aussi expliqué Dr OUEDRAOGO.

Réaffirmant l'engagement de l'OMS pour un soutien au fonctionnement de la plateforme et des actions qui seront mises en œuvre pour maintenir son opération, Dr OUEDRAOGO a souligné que cette approche est particulièrement pertinente et reste d'intérêt en lien avec la situation sanitaire actuelle pour la prévention et la riposte aux événements de santé publique qui, de plus en plus, trouvent leurs origines à l'interaction entre l'homme,

les animaux et la nature. Il faut nécessairement une approche inter et multisectorielle pour l'atteinte des ODD liés à la santé.

La plateforme de Coordination "Une Seule Santé", mise en place par arrêté interministériel N°024/MSHPAUS /MERF/MAEDR en date du 14 juin 2023, va donc renforcer les capacités intersectorielles nationales pour une surveillance collaborative de la maladie et la préparation aux épidémies. Elle a pour attributions de coordonner, dans une approche multisectorielle et multidisciplinaire, toutes les interventions sanitaires en vue de prévenir, de détecter les maladies émergentes et ré-émergentes à potentiel épidémique, ainsi que des actions de riposte contre ces maladies.

Elle est chargée, entre autres, de ; renforcer les systèmes de surveillance de santé humaine, animale et environnementale, communiquer et sensibiliser sur le concept Une seule santé, définir et mettre en œuvre la politique nationale en matière de prévention des menaces sanitaires, d'alerte et de riposte, renforcer la collaboration intersectorielle en matière de lutte contre les menaces sanitaires, initier ou coordonner les actions de promotion de la santé publique, coordonner les actions avec les pays ou les organismes internationaux dans le cadre de la lutte contre les menaces sanitaires internationales, coordonner la mise en œuvre du programme de sécurité sanitaire mondiale et faciliter la mobilisation des ressources.

TRANSPORT AÉRIEN : Deux Boeing 737 MAX pour ASKY

Suite de la page 2

des Transports Routiers, Aériens et Ferroviaires, a, dans son discours, souligné qu'en introduisant ces deux (02) Boeing 737 Max, ASKY contribue beaucoup aux avantages socio-économique du transport aérien, en facilitant les connexions africaines, en rapprochant les familles et les amis, en soutenant les entreprises et les hommes d'affaires, en favorisant le tourisme et en créant des emplois pour les populations togolaise et africaine. "L'agrandissement de la flotte d'ASKY revêt une importance majeure dans la mise en œuvre du MUTAA, dont le Champion est le Président de la République, Son Excellence Monsieur Faure Essozimna GNASSINGBE. L'accroissement de la flotte par les avions de nouvelles générations Boeing 737 MAX, que nous célébrons en ce jour, est un facteur déterminant du Hub de l'Aéroport International GNASSINGBE Eyadema. Le Gouvernement ne ménagera aucun effort pour soutenir la compagnie aérienne ASKY dans

son développement et dans la réalisation intégrale de sa vision", a-t-il déclaré.

Il a également rassuré la compagnie ASKY qu'elle peut toujours compter sur le soutien du Gouvernement pour la concrétisation du projet d'extension en perspectives, notamment la desserte du Kenya très prochainement (le 1er octobre 2023) et plus tard, de la Mauritanie, de la Chine et de la France.

Le Directeur Général de ASKY, M. Esayas Woldemariam Hailu, a exprimé sa satisfaction concernant cet ajout crucial à la flotte de la compagnie : "Nous sommes ravis d'accueillir ces deux nouveaux Boeing 737-8 MAX au sein de la famille ASKY. Ces avions incarnent notre engagement à fournir des services de transport aérien de qualité supérieure à nos clients. En plus de renforcer notre capacité à desservir un large éventail de destinations en plein expansion, ces avions reflètent notre engagement de l'amélioration du service à la clientèle." A-t-il dit.

Rappelons que ASKY, la Compagnie Aérienne Panafricaine, est une compagnie aérienne 100% privée, créée par des institutions bancaires régionales en Afrique, qui comprend la Banque d'Investissement et de

Développement de la CEDEAO (EBID), la Banque Ouest-Africaine de Développement (BOAD) et le groupe ECOBANK (ETI) en partenariat avec Ethiopian Airlines.

Dodo ABALO

ALERTE ARNAQUE

Évitez d'envoyer de l'argent par Tmoney ou Flooz

Aucun paiement ne se fait à la DCCFE par Tmoney ou Flooz. Les paiements pour l'obtention du titre foncier se font uniquement dans les agences des banques partenaires et sur les bornes électroniques installées au siège de l'OTR et à la DCCFE.

8280

Signalez toute tentative d'escroquerie en appelant le numéro vert

OTR
OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Zozo

MÉDIAS : DE NOUVEAUX ÉQUIPEMENTS DE DIFFUSION AU PROFIT DES RADIOS RURALES



Au Togo, le processus de modernisation des médias publics se poursuit. Le ministre de la communication et des médias a réceptionné en début de semaine, un lot de nouveaux équipements de radiodiffusion, destinés à renforcer la qualité de la diffusion des radios rurales et communautaires du pays.

Les nouveaux matériels, d'une valeur globale de 62 millions FCFA, ont été acquis grâce au financement de la Fondation marocaine OCP, partenaire du gouvernement sur le projet. Ils comprennent notamment des enregistreurs numériques de pointe, des émetteurs, consoles, microphones ainsi que des ordinateurs de haute gamme adaptés à la production et à la diffusion de supports radiophoniques de qualité.

Au total, ce sont six radios rurales et communautaires qui vont diversifier et améliorer leurs offres radiophoniques ainsi que la qualité de l'information, à travers cette dotation.

Pour rappel, le projet englobe également un volet formation et remise à niveau. A ce jour, près d'une cinquantaine d'acteurs, notamment des membres de comités locaux de développement (CLD), des directeurs de radios communautaires, des journalistes et techniciens ont été outillés.

Source : @Republiquetogolaise.com

NOMINATIONS À LA TÊTE DES DEUX UNIVERSITÉS PUBLIQUES



Adama Kpodar, le directeur général de l'École nationale d'administration (ENA), a été nommé lundi président de l'Université de Lomé (UL). Il remplace à ce poste Komla Dodzi Kokoroko, également ministre des Enseignements primaire et secondaire.

Il est l'artisan de la modernisation de cet établissement. Changement de tête également à l'Université de Kara (Nord).

Komla Sanda cède son fauteuil à Kokou Tchariè.

Source : @Republicoftogo.com



CORIS MONEY
Simple et cool !

SOLUTION DE PAIEMENT MOBILE

Faites vos
opérations
via l'application
mobile et le code
***8283#**



SIMPLE & COOL

Disponible gratuitement sur



www.corismoney.com

DÉPÔT & RETRAIT D'ARGENT • TRANSFERT • PAIEMENT DE BIENS ET SERVICES
PAIEMENT DE FACTURES • ABONNEMENT TV • RECHARGE D'UNITÉS

par  **CORIS
BANK**

Plus de 4 Millions d'abonnés !

N'LABALÉ
AKPÉ
KOUTCHÉ
KOKARI
ERA MEG'BE EWLESSE
AKPÉ AKPÉ
KOUTCHÉ
KOKARI
M'BO
EWLESSE
ERA MEG'BE
KOKARI
MERCI N'LABALÉ
ERA MEG'BE THANKS
BALK
EWLESSE
KOKARI

togocom.tg   

Avancer. Pour vous. Pour tous.



Togocom



**Avance
sur stock**

Le saviez
VOUS ?

NOUS VOUS PRÊTONS

quand vous avez tout investi dans le stock.

Jusqu'à
80%
de la valeur
du stock

Durée
jusqu'à 1 an
renouvelable

#BOATogo #LaBanqueDigitale



**Avance
sur facture**

Le saviez
VOUS ?

NOUS VOUS PRÊTONS

en attendant que vos clients vous paient.

Jusqu'à
80%
du montant
des créances

Durée
jusqu'à 1 an
renouvelable

#BOATogo #LaBanqueDigitale

